

ACTA DE ENTREVISTA / REUNIÓN

Fecha	31-07-2023	Hora (desde – hasta)	9:30 a 10:30
Lugar	Remoto		
Materia	Reunión con Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (SENAPRED) de la región de Los Lagos		
Completada por	Diego Niklitschek y Carlos Gasca		

Asistentes

Nombre	Institución	Conformidad
Alejandro Vergés Castillo	SENAPRED	Director Regional
Diego Niklitschek Flores	Hidrogestión SpA	
Carlos Gasca Guíñez	Hidrogestión SpA	

Elementos destacados

Alejandro ve que principalmente en los sectores rurales está el problema de sequía. Antiguamente las personas acumulaban agua de vertientes superficiales, luego a falta de lluvia sacan agua de napas subterráneas que se encontraban a poca profundidad de la superficie, la cual no se han recargado lo suficiente versus la demanda que necesitan y eso ha provocado posteriormente que las personas en zonas rurales sean abastecidas por camiones aljibes.

La interrupción del suministro y la contaminación del agua son los problemas más recurrentes que tienen que solucionar desde el SENAPRED para las comunidades de agua potable. (provisión de estanques alternativos). Ellos se sienten como una rueda de repuesto mientras vienen las soluciones estructurales.

Los problemas de contaminación de agua se solucionan principalmente de dos formas. La primera es traer directamente agua de otras APR que este potabilizada, sino comprar agua embotellada para la población. También tienen plantas de potabilización de emergencia.

La falta de organización territorial genera que exista mucha informalidad desde el punto de vista de habitabilidad, acceso del recurso hídrico y las amenazas que se exponen ante eventos extremos.

Temas Tratados

Don Alejandro considera que las principales Amenazas que se identifican en la región respecto al recurso hídrico son:

- La sequía, principalmente en verano.
- Eventos de intensas precipitaciones, que generan desbordes e inundaciones

Temas Tratados

Como debilidad se ve que falta agilidad y organización de las personas (Fragilidad del sistema general de parte de los SSR), aunque existen excepciones donde existen comunidades de agua potable muy organizadas.

Los principales desafíos que requieren ser abordados son

- Fortalecer las instituciones territoriales, como los SSR.
- También poder tener mayor planificación con los instrumentos de planificación territorial, para poder dar certezas y formalidad del uso del suelo. Lo anterior también generaría confianzas entre instituciones y la población.
- La sobreexplotación hídrica y la dispersión de la población son problemas de la falta de ordenamiento en la región. En esta línea, se deben tener en consideración la prevención de emergencias en los sectores, originadas por diversas causas.